

Monsieur le Maire,

Mesdames les élues,

**Madame Juliette REMY, Représentant le Président de l'association du
Diaconat de Bordeaux,**

Mon Père,

**Chers Amis d'associations partenaires de Bordeaux : les Compagnons du
devoir, la Philomatique, le Refuge, Science Po, l'Ecole Nationale de la
Magistrature**

**Mesdames et Messieurs, habitants du quartier et venus en nombre, qui ont
fait preuve de beaucoup de patience envers leurs jeunes voisins de la MJD**

Mesdames, messieurs,

Un grand MERCI à toutes celles et à tous ceux qui sont présents aujourd'hui !

**L'ensemble des Administrateurs de la Fondation Julienne DUMESTE est
honoré de vous accueillir, Monsieur le Maire, dans cette Maison, que vous
venez tout juste d'inaugurer et qui est dédiée à notre jeunesse en difficulté.**

**Cette Maison a ouvert ses portes le 28 août dernier, après 8 mois de travaux
sous la conduite de Messieurs ALBEDRO et RASATA, architectes. Merci, tout
particulièrement à Vous, monsieur RASATA qui nous avez accompagné tout
au long de ce chantier. Période difficile, en raison de délais contraints à
respecter et des avatars habituels rencontrés dans tous chantiers
d'envergure. Cependant grâce à l'implication de certains, le pari a été tenu ;
et c'est pour cela que je tiens à citer quelques noms qui ayant compris la
finalité du travail entrepris ont fait le maximum, grâce à leurs compétences et
leur réactivité, pour répondre aux attentes de la Fondation : L'entreprise OZ
(démolition et ravalement), l'entreprise FARDET (électricité), l'entreprise
DUCOS (peinture), Monsieur GOUAUX (conducteur de travaux), Monsieur
CHEPEAUX, monsieur GIRARD, ingénieur thermicien..... ainsi que In Cité,**

Bordeaux Métropole et la Mairie de Bordeaux, qui par l'intermédiaire de l'ANAH ont contribué au soutien du projet et/ou au financement d'une partie des travaux de transformation et de rénovation de cette Maison. Merci aussi à Madame Marion BOINOT, notre architecte d'intérieur, pour le résultat obtenu. Enfin, je ne voudrais surtout pas oublier notre maître d'ouvrage délégué : Monsieur MAGNET, directeur de la FJD qui a été l'aiguillon indispensable pour respecter et faire respecter délais et prestations.

Mes remerciements vont également à nos chers Voisins qui ont fait preuve d'une grande mansuétude envers une jeunesse au début un peu bruyante. La MJD doit s'intégrer petit à petit dans le quartier ; une première étape a été franchie avec un restaurateur d'à côté qui partage nos valeurs et a préparé le petit cocktail qui suivra les discours : Merci à vous FREDDY LOKANGA ainsi que votre épouse, pour ce geste de Bienvenue.

Merci, enfin et SURTOUT au Diaconat de Bordeaux. Je ne vous présenterai pas le Diaconat, notre partenaire, association issue de l'Entraide protestante, qui agit de façon remarquable dans l'habitat social que ce soit au niveau du CHRS, des logements passerelles ou des nombreuses solutions proposées pour aider les personnes en grande, voire très grande difficulté. Nous les connaissons et les soutenons depuis 15 ans, NOUS LEUR FAISONS CONFIANCE.

La FJD pour l'Innovation Sociale et Humanitaire, reconnue d'utilité publique par décret en Conseil d'état du 8 juillet 1992, couvre de nombreux champs d'intervention : elle aide une cinquantaine d'associations travaillant essentiellement dans le secteur de la jeunesse et de la réinsertion sociale ; la fondation propose également des logements sociaux en faveur des plus démunis, notamment en Bretagne et dans la région parisienne ; sa caractéristique c'est son esprit « famille » : faire partie de la famille DUMESTE c'est œuvrer ensemble, c'est avoir des valeurs communes, comme le PARTAGE, LA TOLERANCE, l'Amour de son prochain, la SOLIDARITE, la JUSTICE, l'EQUITE...

La Fondation JD vient en aide à toute personne dans le besoin mais spécialement aux jeunes se trouvant en situation de difficulté, qu'il s'agisse de difficultés financière, familiale, environnementale, sociale, de santé. Ces

difficultés, ils ne les ont pas choisies, ils les subissent. En revanche, ces jeunes sont animés d'une volonté, d'une détermination et d'une capacité de réussir leur idéal professionnel et de formation. Sans la Maison JD, ils n'auraient pu vraisemblablement pas, mettre en œuvre leurs qualités personnelles et leurs capacités. Cette Maison leur donne un toit, dans le cadre des logements très sociaux, mais aussi et surtout un accompagnement pour leur permettre dans une vraie mixité sociale, de profiter de l'accompagnement social proposé par le Diaconat de Bordeaux, que la Fondation JD a choisi pour ce rôle primordial. C'est pour cela que je souhaite TRES SINCEREMENT remercier Madame Juliette REMY, directrice du pôle Habitat du Diaconat de Bordeaux et directrice de cette Maison et qui nous fait le grand plaisir de représenter aujourd'hui le Diaconat de Bordeaux, Monsieur Mohamed IMMEL, chef des services généraux et Monsieur Eric JUIN, hôte de Maison, pour leur investissement remarquable. Enfin, ces jeunes bénéficient d'un accompagnement culturel et sociétal, soutenu par la fondation JD au travers de différentes activités comme des conférences ou des sorties ; le tout se déroulant dans un environnement favorable leur permettant d'être indépendant grâce aux studios mis à leur disposition et de pouvoir vivre aussi une vraie vie de collectivité par les lieux communs où ils peuvent se retrouver.

Monsieur Fabien ROBERT, votre adjoint chargé de la culture et maire de ce quartier, nous a fait très récemment un compliment qui nous a particulièrement touché : « Il y a 8 mois, nous a-t-il dit : vous êtes venus nous parler de votre projet et aujourd'hui, vous avez fait ce que vous avez dit ». Oui, la FJD tient ses engagements ; elle n'est pas un bailleur social habituel, pour nous la rentabilité financière n'existe pas, pardon Monsieur le trésorier ou du moins la rentabilité sociale passe avant ; la FJD est d'abord une fondation Humanitaire et sociale dans laquelle chaque administrateur est non seulement concerné mais impliqué dans toutes les actions conduites par la fondation. Nous n'avons pas l'habitude d'abandonner la gestion de nos logements sociaux à un gestionnaire, aussi prestigieux et compétent soit-il. Nous voulons suivre pas à pas les débuts de cette Maison dont le caractère unique en a surpris plus d'un. Parfois, au début, cela dérange ou agace ! Puis le professionnalisme de chacun reprend le dessus et une façon de travailler ensemble originale et innovante s'installe, pour le seul bénéfice des résidents.

C'est pourquoi, avant de vous laisser la parole Monsieur le Maire, c'est à vous : résidentes et résidents de la Maison JD de Bordeaux, que je m'adresse : « Vous avez été sélectionnés pour faire partie de cette Maison en raison de votre parcours, de votre personnalité et de vos capacités. Soyez fiers de ce que vous êtes, comme nous sommes fiers de pouvoir mettre à votre disposition cet outil de votre réussite ; faites de vos parcours, de vos difficultés et de la souffrance que vous avez éprouvée, des armes pour affronter la vie, nous sommes là, le diaconat de Bordeaux et la fondation Julienne DUMESTE pour vous aider à surmonter les difficultés que vous allez rencontrer lors de votre parcours de formation et lors de votre vie de jeune adulte. Vous avez la chance d'être ici en compagnie d'autres jeunes qui partagent vos valeurs, nos valeurs, alors FONCEZ, montrez à tous ceux qui vous observent que vous êtes capables d'aller au bout de vos ambitions et de vos projets, que la fatalité n'existe pas, DONNEZ un SENS à votre vie, en un mot : VIVEZ, ne vous contentez pas d'exister.

Notre récompense, sera VOTRE réussite !

Je vous remercie de votre attention

D. Lagarde, président FJD